Wassersparend Gießen

Im Sommer, bei längerer Trockenheit oder großer Hitze ist es nötig zu gießen. Jedoch sollte man der Umwelt zuliebe Wasser sparen, wo man kann. Hier findet ihr ein paar Tipps zum Wassersparen im Garten.



Morgens oder Abends gießen

Es empfiehlt sich, nur morgens oder abends zu gießen. In den heißen und sonnigen Stunden des Tages verdunstet das Wasser, bevor es in tiefere Erdschichten vordringen kann.



Regenwasser zum Gießen nutzen

Es empfiehlt sich, Regenwasser zu sammeln und zu nutzen. Eine Regentonne ist ein guter Anfang. Mehrere und größere Regentonnen sind besser.



Seltener und intensiver gießen

Wer häufig nur wenig gießt, benetzt eher die oberen Bodenschichten und fördert nur oberflächliche Wurzelbildung. Besser ist es, seltener, aber dafür intensiver zu gießen. So gelangt das Wasser auch in tiefere Erdschichten und die Wurzeln werden auf die Entwicklung in die Tiefe erzogen. Mit tiefen Wurzeln gelangen Pflanzen auch in trockenen Zeiten noch lange an Feuchtigkeit, was deren Wasserbedarf senkt.



Wurzelbereich gießen statt Pflanzendusche

Idealerweise gießt man Pflanzen immer am Boden, nahe an den Wurzeln. So gelangt das Wasser optimal ans Wurzelwerk.



Langsam wässern

Mit einem starken Wasserstrahl schwemmt man während des Gießens nicht nur wertvollen Hummus weg. Auch der Boden kann diese Wasser nicht rasch genug aufnehmen. Daher empfiehlt es sich, den Wasserstrahl zu reduzieren und lieber sanfter, aber länger zu gießen..



Nur oberflächliche Bodenbearbeitung

Schon wegen des Bodenlebens sollte man den Boden nicht oder nur äußerst selten umackern oder gar umgraben. Im Idealfall ist die Auflockerung zur Verhinderung von Rissbildung das höchste der Gefühle. Der Boden kann so mehr Wasser aufnehmen und die Verdunstung fällt geringer aus..



Mulchen

Auch Mulch hilft beim Wassersparen im Garten. Mulch wie zum Beispiel Rindenmulch oder Grasschnitt um die Pflanzen verringert die Verdunstung beträchtlich.



Rasen nicht zu kurz schneiden

Rasen sollte eine Mindesthöhe von 5cm nicht unterschreiten, dann hält er ausreichend Feuchtigkeit im Boden. Wenn ein Rasen nicht sehr kurz geschnitten wird, verdunstet auch nicht zuviel Wasser.